

## DÉCEMBRE.—(Continuation.)

pendent qu'ils sont comme enchaînés. Spiridion fait sa prière et les délivre, et en parlant leur fait présent d'un agneau, en disant agréablement que c'était pour les dédommager de la peine d'avoir veillé pendant si longtemps. Une autre fois il va au tombeau de sa fille Irène qui venait de mourir et à qui un homme avait fait un dépôt d'argent dont on ignorait le secret, et il lui demande où elle avait caché ce dépôt. Irène du fond de la tombe lui répondit qu'elle l'avait enfoui en tel endroit où on le trouva en effet. Spiridion fut fait évêque de Trémitius, et confessa la foi dans la persécution de Maxime Valère. On lui arracha l'œil droit après lui avoir coupé le jarret gauche, et il fut condamné à travailler aux mines.)

15 VEN.—*Jeûne. Octave de l'Immaculée Conception.*—(S. Mesmin, abbé de Micy. Il naquit dans une famille de saints. S. Eusèpe fut son oncle et S. Viton et S. Loup étaient ses frères. Il eut tant de chagrin de la mort de son oncle qu'il en fut longtemps inconsolable. Il était un parfait exemple d'humilité, de patience, de douceur et d'affabilité, douces vertus qui nous approchent à notre insu du divin Modèle. La contemplation lui était si familière que, sans perdre la présence de Dieu, il pourvoyait à tous les besoins de ses religieux. Le Seigneur lui donna le don des miracles, et il fit tant de progrès qu'on le regarda comme le thaumaturge de son siècle.)

16 SAM.—*S. Eusèbe, évêque, martyr.* Il fut baptisé par le pape, S. Eusèbe, et on vit des anges aidant le saint pontife en cette cérémonie sacrée. Il arriva en peu de temps à un haut degré de sainteté, et on entendait souvent une musique céleste, lorsqu'il distribuait au peuple le pain de vie dans la Sainte Eucharistie. Les Ariens cependant lui fermèrent les portes de son église, lorsqu'il vint pour en prendre possession, mais s'étant mis en prière devant l'église, les portes s'ouvrirent d'elles-mêmes. Il se rendit au Concile de Milan où les Ariens voulaient condamner S. Athanase, mais avant d'ouvrir les débats, Eusèbe mit le symbole de Nicée sur la table, et demanda que tous les évêques le signassent pour connaître leur orthodoxie. Les Ariens furieux rompirent l'assemblée, et obtinrent de l'empereur qui les favorisait, l'exil d'Eusèbe où il eut beaucoup à souffrir. A son retour il édifia encore les fidèles par sa vie sainte et ses succès sur l'arianisme le rendirent si odieux et si formidable à ses sectateurs qu'à la fin ils se saisirent de lui et le mirent à mort.

17 DIM.—*3e de l'Avent. (Ste. Olympiade, veuve.* Elle a été la gloire des veuves dans l'église d'Orient. Ayant perdu son mari à l'âge de 17 ans elle devint par sa grande beauté, ses immenses richesses et ses belles qualités de l'esprit et du cœur, un des partis les plus avantageux dans l'empire. Aussi fut-elle recherchée par tout ce qu'il y avait de plus considérable à la cour. L'empereur même voulut lui faire épouser un de ses parents. " Si Dieu avait voulu que j'eusse vécu dans le mariage," répondit Olympiade, " il ne m'aurait pas été mon mari ; il ne m'a pas jugée propre à cet engagement, puisqu'il m'a remise en liberté." L'empereur, piqué de son refus, mit tous ses biens sous la garde du préfet de Constantinople. Mais Olympiade ne s'en plaignit pas, elle rendit grâce à Dieu de l'avoir déchargée de ses richesses, craignant que l'embarras de ses biens matériels ne l'empêchassent de rechercher les véritables richesses. Elle passa avec résignation par toutes les épreuves de la vie, et après avoir souffert les plus graves maladies, elle fut attaquée par les calomnies les plus odieuses. " Vous vous réjouissez, lui dit S. Jean Chrysostôme de toujours vivre dans les tribulations ; les croix vous procurent, en effet, des couronnes. Vous avez tout souffert, jusqu'à l'insulte, et parmi toutes ces afflictions, une seule est suffi pour remplir votre âme de biens spirituels."

18 LUN.—*Expectation de la Ste. Vierge.* " O ! cieux, s'écriait Isaïe, faites